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----- En la ciudad de Hermosillo , Sonora , a las diecinueve
horas y quince minutos del dí a dieciocho de septiembre de -
mil novecientos sesenta y dos se reunieron, previo citato
rio , los integr antes del Consejo Universitario para cele--
brar sesión ordinaria. Habiendo quórum legal el Presidente
declaró abierta la sesión. En seguida se dió lectura al ac
ta de la sesión anterior l a cual , después de haber sido~-
puesta a la consideración de la Asamblea, fué aprobada por
unanimidad. Se continuó dando a conocer la correspondencia
despachada que fué acordada en la forma siguiente: 1.- Nota 
enviada al Sr. Prof . Ernesto Salazar G., Secretario de la -
Comisión de Grados y rlevalidación de Estudios , remit iéndole 
para estudio y dictamen de dicha Comisión la nota del Sr. -
Lic . Cipriano Gómez Lara , jefe del Departamento Escolar, -
donde solicita la reval idación de la clase de Química Orgá
nica que acreditó el alumno Jaime Mendoza Villela en la Es
cuela Particular de Agricultura de Ciudad Juárez, Chih. - -
Acuerdo : Ent erados . 2 . - Nota enviada al Sr. Lamberto Morera 
Mézquita, haciendo de su conocimiento que se resolvió en -
forma favorable a su solicitud concediéndole licencia por -
el resto del período correspondiente al presente Consejo y
relevándolo de la comisión que se le había confe+ido como -
integrante de la Comisión encargada del estudio del Proyec
to de Reglamento de esta ~nstitución. Acuerdo: Enterados . -
3. - Nota enviada al Sr. ~rof . Amadeo Hernández C, Director
de la Escuela Secundaria , transcribiéndole para su conocí-
miento y efectos consiguientes , el acuerdo tomado por el -
Consejo Universitario en relación con su escrito del- - - -~---
29 de agosto anterior que se refiere a exámenes a titulo de 
suficiencia solicitados por varios alumnos . Acuerdo : Entera 
dos . 4. - Nota enviada al Sr. Lic . Cipriano Gómez Lara , Jefe 
del Departamento Escolar y a los Directores de las diferen
tes Escuelas de la Universidad haciendo de su comocimiento
el acuerdo que tomó el Consejo Universitario en relación a
los alumnos que tienen derecho a presentar examen a título
de suficiencia en una o varias materias . Acuerdo: Enterados. 
5.- Nota enviada al Sr. Prof. Ernesto Salazar G. , Secreta-
río de la Comisión de Grados y Revalidación de Estudios. re
mitiendo para su estudio y dictamen correspondiente , la so
licitud presentada por el Sr. José- Cano Avila . Acuerdo: En 
terados . 6 . - Nota enviada al Sr. Lic . Cipriano Gómez Lara = 
Jefe del Departamentm Escolar y a los Directores de las di
ferentes Escuelas de esta Universidad haciendo de su conocí 
miento lo3>eríodos extraordinarios de inscripción concedi-= 
dos por este Consejo . Acuerdo: Enterados . 7.- Nota enviada
al Sr. Alfonso Avila Salazar, Presiqente de la Sociedad de
Alumnos de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales, infor 
mándole que el Consejo Universitario acordó conceder ins- - = 
cripción del cinco al ocho y del diecisiete al veintiuno in 
clusi ve •2 ~ T~e&e~ xmersh.,,.R¡y;..RraiEbl L,qliiÍaiCe al veinte de:}. mes -
de octubre próximo y que , después de estas fechas, solo se-
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concederá inscripción con previo acuerdo del Director de la 
Escuela correspondiente . Acuerdo: Enterados. 8 . - Nota envia 
da al Sr . Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez, Director de la 
Escuela de Derecho y Ciencias Sociales , informándole que el 
H. Consejo acordó que, a partir del día tres del presente -
mes, quede suprimido el Bufete Jurídico Gratuito que depen
día de esa Escuela a su cargo; que se le encarece que con-
serve en debida forma el archivo y mobiliario que pertene-
cía a esa dependencia; que los conocimientos que en el Bufe 
te Jurídico adquirían-- los alumnos les sean impartidos en= 
la clase de Práctica Forense y que las prácticas que en él
realizaban las lleven a cabo en la Defensoría de Oficio y -
en el Departamento de la Procuraduría de Defensa del Traba
jo, cuando se reorganicen estas dos depend.e..ncias del Gobier 
no del Estado, de acuerdo con los reglamentos correspondieñ 
tes. Acuerdo: Enterados . 9.- Notaenviada al Sr. Dr. Moisés= 
Canale R. , Rector de la Universidad, haciendo de su conoci
miento que se acordó que en reunión de Directores se estu-
dien los problemas que se hayan motivado en las diferentes
Escuelas por la supresión de los maestros de medio tiempo -
y el nombramiento de maestros de tiempo completo . Acuerdo:
Enterados. 10. - Nota enviada al Sr. Dr. Moisés Canale R., -
Rector de la Universidad, informándole que el Consejo Uni-
versitario acordó conceder el título de Doctor Honoris Cau
sa al Sr. Dr. Jaime Torres Bodet, Secretario de Educación -
Pública y designándoS€le para que en representación de este 
Organismo Universitario lo haga del conocimiento del Sr . Mi 
nistro . Acuerdo: Enterados. 11.- Nota enviada al Sr. Dr . -= 
Moisés Canale R. , Rector de la Universidad, haciendo de su
conocimiento que el H. Consejo Universitario acordó conce-
der el título de Doctor Honoris Causa al Sr. Dr. Don Igna-
cio Chávez, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de -
México y designándosele para que en representación de este
Organismo Universitario lo haga del conocimiento del Sr. -
Dr. Chávez. Acuerdo: Enterados. 12. - Nota enviada al Sr. Al 
berto Miranda Cruz, transcribiéndole el dictamen de la ComI 
sión de Grados y Revalidación de Estudios aprobado por el= 
Consejo: Acuerdo: Enterados. 13.- Nota diri~ida al Sr. Prof. 
Ernesto Salazar G., Secretario de la Comision de Grados y -
Revalidación de Estudios, enviándole la nota del Sr . Lic . -
Cipriano Gómez Lara, Jefe del Departamento Escolar, donde so 
licita la r evalidac ión de estudios acreditadns del Sr. Fer-
nando Moraga Luna. Acuerdo: Enterados. 14.- Nota enviada al 
Sr. Prof. Ernesto Salazar G., Secretario de la Comisión de
Grados y Revalidación de Estudios,remitiéndole la nota del
Sr. Lic. Cipriano Gómez Lara, Jefe del Departamento Escolar, 
donde dá a conocer los deseos del alumno Erasmo Amézquita -
G~mez de que la clase de Matemáticas que cursó en la Escue
la Preparatoria, le acredjte las clases de Algebra y Trigo
nometría Plana y en el Espacio que fiQ.lran en el plan de es 
tudios de la Escuela de Agricultura y Ga.oodería. Acuerdo:= 

12 DE OCTUBRE DE 19B2 - XX ANIVl:RSARIO DE LABORES 



EL SABER D E MIS HIJOS 

HERMOSILLO, SON., MEX. 

3 

HAltA M1 GRA NDEZA Enterados . 15.- Nota enviada al Sr. Prof . Ernesto Salazar -
G., Secretario de la Comisión de Gr ados y Hevalidación de -
Estudios , remitiéndole la solicitud presentada por el Sr. -
Lic . Cipriano G6mez Lara , Jefe del Departamento Escolar , re 
lacionada con la clase de Trigonometría Plana y en el Espa= 
cio que se impartió en Segundo Profesional rreparatorio de
la Escuela de Agricultura y Ganadería y que no ha sido acre 
ditada por varios al umnos . Acuerdo: Enterados. Se continuó= 
con la lectura de la correspondencia recibida que fué acor
dada en la forma siguiente: 1 .- Nota enviada por e~ Direc-
tor de la Escuela de Agricultura y b:lnaderí a solicitando se 
autorice para que en el presente semestre se imparta .la cá
tedra de Cálculo Diferencial e Integral que en el plan de -
estudios aparece en el segundo semestre con objeto de dar
facilidades para que se regularicen varios alumnos que ti~ 
nen pendiente a esta materia . Puesto a la consideración de 
la Asamblea , después de algunas aclaraciones y comentarios
se acordó que no es posible resolver en forma favorable a -
lo solicitado. 2 . - Dictamen de la Comisión de Grados y Reva 
lidación de Estudios considerando como reingreso la inscriE 
ción del Sr. Fernando Moraga y opina que son de revalidarse 
las siguientes materias que cursó en la Facultad de Derecho 
de la Universidad ~acional Autónoma de México . a) Segundo de 
Derecho Penal . b)Primero de Derecho Administrativo . c) Dere 
cho Constitucional. d) Segundo de Derecho Procesal Civil.= 
e) Derecho Internacional Público y f) Segundo de Derecho Ad 
ministrativo . Puesto a la consideración de la Asamblea , el= 
dictamen fué aprobado por unanimidad . 3.- Dictamen de la Co 
misión de Grados y Revalidación de Estudios considerando-= 
que la inscripción del Sr. ~osé- Cano Avila debe considerar 
se como de reingreso , que son ue revalidarse las materias = 
equivalentes que haya cursado en la Universidad Nacional Au 
tónoma de México autorizándosele para que termine su carre= 
raen esta Universidad. Puesto a la consideración de la --
Asamblea, después de algunas consideraciones en relación can 
el Plan de Estudios, el dictamen fué aprobado por unanimi-
dad. 4 .- Nota enviada por el Sr. Dr . Abel Hernández A., Di
rector de la Escuela de Enfermería y Obstetricia, solicitan 
do que se conceda inscripción en Obstetricia a las alumnas= 
que terminaron la carrera de Enfermera y que se les conceda 
un plazo de nueve meses para que presenten su examen profe
sional . Después de una serie de conside r·aciones se acordó -
que, con el carácter de transitorio , se concede inscripción 
en la Escuela de Obstetricia a las alumnas que hayan termi
nado la carrera de Enfermera , con un plazo hasta el 31 de -
mayo próximo, para que presenten examen profesional como -
enfermeras y se regularicen en sus estudios, de no hacerlo
así, se les dé de baja como alumnas de obstetricia. 5.- No
ta enviada por el Sr. Prof . Alberto Estrella M., Director -
de la Academia de Arte Dramático solicitando que se reconsi 
dere ,~ cláusula del Re~lamento de Pagos de inscripción y = 
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acordó que se haga del conocimiento del Sr. Prof . Alberto
Estrella M., que no es posible modificar el Reglamento de
Pagos en vigor en la forma que lo solicita y que cuando lo 
considere conveniente o necesario se dirija al Sr. Rector
quien de acuerdo con lo dispuesto por la Ley de Enseñanza
Universitaria puede conceder exención, diferición o reduc
ción del pago de las cuotas de inscripción o de colegiatu
ra. 6 .- Nota enviada por el Sr. Víctor Torres Martens de -
la Escuela de Contabilidad y Administración solicitando se 
le conceda inscripción provisional hasta que se regularice 
en el período de exámenes a título de suficiencia. Puesto
a la consideración de la Asambl ea se acordó que no son de
concederse los deseos del Sr. Torres Martens y que , por -
acuerdo anterior de este Urganismo Universitario , debea. -
acreditar la enseñanza preparatoria completa para inscri-
birse como alumno en esa escuel~ profesional . 7. - Nota en
viada por el Sr . Heriberto Aja 0 arranza , Director de la -
Escuela de Contabilidad y Administración haciendo del cono 
cimiento de la Asambl ea que los alumnos que cursan V Año= 
de la Carrera de Contador Público , por cambio de planes de 
estudio , no llevaron la clase de Derecho del Trabajo soli
citando que se le autorice para que lleven esta asignatura 
sin alterar el presupuesto haciendo uso de la Partida des
tinada a la clase de Inglés Técnico que no desean llevar -
los alumnos por no considerarlo necesaria . Puesto a la con 
sider~ción de la Asamblea , después de tomar en cuenta que= 
los alumnos al terminar su carrera deben tener completo -
el plan de estudios correspondiente y que ese problema no
fué motivado por ellos sino por la Escuela , se acordó en -
forma favorable a lo solicitado . 8 .- Nota enviada por el -
Sr. Lic . Alfonso Castell anos Idiáquez , Director de la Es-
cuela de Derecho y Ciencias Sociales , dando a conocer los
acuerdos tomados por el Consejo Técnico de dicha Escuela -
en la sesión celebrada el día once de los corrientes, en-
tre los que figura la solicitud a este vrganismo Uni versi 
tario que , respecto a la Escuela de Derecho , se revoque la 
determinación de suprimir la categoría de maestros de me-
dio tiempo y de impl antar dos plazas de maestro de tiempo
completo . Puesto a la consideración de la Asambl ea se acor 
dó que , conforme a acuerdo anterior , en la reunión de Di-= 
rectores que se celebrará el próximo jueves, a las ocho -
hora s , se estudie esta petición. Se continuó con Informe -
de Comisiones , como no fué solicitado el uso de la palabra 
el Br. Lic . Alfonso Castellanos I ., hizo uso de ella para
solicitar que , por ser necesario poner en marcha los Semi
nacios que fueron acordados por este Conejo , se le conceda 
la autorización cor espondiente para disponer de la Parti
da de los maestros de medio tiempo p ar a nombrar , con el -
carácter de provisionales , a los maestros que se encarguen 
de at~:P9#J;;T~P§e ,§~II!'.~Jt~J,l~~""''º 1;~t~1d~e~ de un cambio de impre-
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siones se acordó que se conceda la autorización solicitada. 
En seguida el Sr . hector informó del resultado de su viaje 
a la Ciudad de México donde hi~o la invitación personal al 
Sr. Dn. Jaime Torres Bodet para que estuviera presente en
la sesión solemne que se celebrará el próximo -día 12 de -
octubre , para otorgarle el Grado de Doctor Honoris Causa en 
Ciencias y dió a conocer el proyecto de programa que se -
había formulado . Siguió informando que , en un cambio de im 
presiones que tuvo con el Sr. Lic . Ortega Martínez l e hizo 
saber la manera como tienen organizad~s facultades de al-
tos estudios otras Universidades del ~aís , entre ellas las 
de San Nicolás de Hidalgo , de la que trajo su Reglamento y 
pl anes de estudio . Dió a conocerlos en forma general a la
Asamblea expresando que sería muy conveniente . la organiz~ 
ción de una facultad similar para tener en lo sucesivo un
centro de preparación l e maestros para instituciones de -
cultura superior y para otorgar con-todo derecho el Grado -
de Doctor . Dijo también que al organizarse esa Facultad se 
invitaría al Sr. Dr. Ignacio Chávez , tlector de la Universi 
dad 1iacional , a inaugurarla y su asistencia podría ser _:: 
aprovechada para otorgarle el 3ra1o de Doctor Honoris Cau
sa en Ciencias que se le ha concedido por esta Institución. 
Después de un breve cambio de impresiones se acordó que se
obtengan copias del Reglamento y planes de estudio de la -
Facultad de Altos l!;studios 11Melchor Ocampo 11 de la Universi 
dad de Michoacán para que se distribuyan para su estudio-= 
entre todos los Consejeros , con el propósito de que esten
debidamente enterados cuando se trate este asunto en forma 
especial . Siendo las veintiuna horas y no habiendo otro -
asunto que tratar , se dió por terminada la reunión levantán 
dose para constancia la pr esente acta que firman de confor 
midad. 

Dr . Moisés Canale R. 
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